

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 59/Viernes 23 de marzo de 2012/“Año 54 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [El imprudente presupuesto de la Cámara de Representantes](#). (The New York Times).
- [Benedicto XVI y la histeria contrarrevolucionaria](#). (Rebelión).

DE CUBA

- [Repercusión de las Reflexiones de Fidel *Los caminos que conducen al desastre*](#). AFP/DPA/EFE
- [Comentan Nota oficial del Consejo de Estado sobre movimientos de cuadros](#). EFE/API/ANSA
- [Cita declaraciones del cardenal Tarcisio Bertone a diario italiano](#). REUTERS
- [Hasta Lech Walesa participa en interés de politizar visita papal](#). EFE
- [“Virgen de la Caridad del Cobre, un símbolo de la unidad de los cubanos”](#). ANSA
- [Desafectos desde España insisten en disociar actos religiosos](#). EFE
- [Miami acompañará agenda preparada por la Iglesia Católica en Santiago y La Habana](#). ANSA
- [Cerca de 150 católicos puertorriqueños asistirán a misas en plazas cubanas](#). EFE
- [“El Papa viaja hoy a México y Cuba para impulsar una nueva evangelización”](#). EFE
- [Benedicto XVI pronunciará once discurso en los dos países](#). EFE
- [“EE.UU. no espera milagros de la visita del Sumo Pontífice”](#). DPA
- [“¿Peregrinos de Miami: acto de fe o respaldo al gobierno?”](#) DPA
- [“Su Santidad va a Latinoamérica bajo la sombra de Juan Pablo II”](#). REUTERS
- [Se debe ignorar ley de Florida contraria al comercio con Cuba, dice fiscal](#). REUTERS
- [Plan antiderrame de crudo confeccionado en EE.UU. requiere cooperación entre ambas naciones](#). AP
- [Exigen en EE.UU. retirar a Cuba de lista de países patrocinadores del terrorismo](#). PL
- [Jeb Bush aprecia que Marco Rubio sería la mejor opción para Vicepresidente por el Partido Republicano](#). ANSA
- [EE.UU. asegura no temer que el tema Cuba acapare atención en Cumbre de las Américas](#). AFP
- [Unos 160 emigrantes ilegales detenidos en Costa Rica piden “refugio”](#). AFP
- [Explica delegado cubano su voto en Ginebra contra resolución del CDH ONU referido a Sri Lanka](#). NOTIMEX
- [Banda Todos Estrella de Noruega hará varias presentaciones en abril](#). XINHUA
- [“Agua, derecho humano y un bien económico”](#). PL
- [Inscriben 87 obras a concurso de jóvenes cineastas](#). XINHUA

THE NEW YORK TIMES (Versión digital)

20 de marzo de 2012

EE.UU.

EL IMPRUDENTE PRESUPUESTO DE LA CÁMARA DE REPRESENTANTES

EDITORIAL

Cuando Paul Ryan, presidente del Comité de Presupuesto de la Cámara, desplegaba su presupuesto para el 2013 el martes, sin equivocarse señaló que él y sus colegas republicanos ofrecían al país la oportunidad de dos futuros muy claros. El descrito en su plan no podía ser más sombrío.

Es un plan en el que los ricos pagan menos impuestos del que pagan ahora con tasas injustamente bajas, mientras los programas para los pobres –incluido el Medicaid y los ticket de comida— se recortan drásticamente y se lanzan a los caprichos de estados individuales; en el que los estadounidenses más viejos ya no tienen la garantía de que el Medicare pague sus necesidades en la asistencia médica; en el que la falta de un seguro médico es exuberante, la enseñanza preescolar no es asequible y la regulación ambiental y financiera disminuye seriamente.

Ryan alcanzó notoriedad el año pasado al convertirse en el rostro del plan de presupuesto más extremo aprobado por una cámara del Congreso en los tiempos modernos. Su nuevo presupuesto es, en todo caso, peor, repleto de promesas mayores y más vacías. Se corresponde muy bien con los planes de los candidatos presidenciales republicanos.

Promete balancear los recortes de impuestos para las firmas y los ricos a través de la eliminación de escapatorias, pero nunca las menciona. Es, sin embargo, muy específico en cuanto a recortar el Medicaid casi un 45 por ciento, con lo cual deja a 19 millones de personas sin atención y elimina los planes que ofrecen seguro médico a 33 millones que ahora carecen de cobertura.

Lo peor de todo, quebranta un reñido acuerdo al que llegaron los demócratas y republicanos el agosto pasado para establecer los objetivos de gastos del 2013. Bajo la presión de los conservadores de la Cámara, Ryan recortó unos 20 mil millones de dólares de los niveles de gastos fijados en el pacto de límite de deuda, lo cual desbarata la fe en el Senado y conduce potencialmente a un cierre del Gobierno este otoño. Es muy probable que gran parte de esa reducción provenga de los programas como Head Start, las becas Pell para estudiantes universitarios y la ayuda del estado.

También trae a retortero la eliminación de un acuerdo que los republicanos firmaron el año pasado para disminuir el déficit en unos 10 años con reducciones anuales equitativas de 55 mil millones de dólares para los programas militares y domésticos después que el supercomité del Congreso no estuvo de acuerdo con el plan. Ryan desea incrementar los gastos de la defensa y mover todos los recortes a los programas domésticos, que probablemente incluirían los ticket de comida, las nóminas federales y las garantías de hipoteca. Muy poco del programa del señor Ryan será aprobado en el Senado, pero establece un preocupante precedente para acuerdos futuros.

En general, casi la mitad de los 5 billones de Ryan por concepto de recortes durante una década procederían de la asistencia médica. Su plan de convertir al Medicare en un sistema “apoyado por las primas”, aunque menos perjudicial que la propuesta del año pasado, aún debilita las garantías para los ancianos y se correría el riesgo de que subieran los costos para los beneficiarios futuros. Hasta ofrecería a los ancianos una cantidad de dinero fijada para comprar su propio seguro médico, pero permite la opción de inscribirse en el Medicare tradicional.

Desafortunadamente, eso podría conducir a costos y primas más altos en el Medicare tradicional porque atraería a los pacientes más viejos y enfermos quienes resultarían más caros de cubrir, mientras los más saludables, los pacientes más baratos, hicieran colas para los planes privados. A la larga, el plan de apoyo con primas pudiera cambiar los costos a los beneficiarios porque limitaría el crecimiento anual de los gastos per cápita muy por debajo del nivel requerido por la ley de reforma de la asistencia médica. El plan también limitaría la contribución federal al Medicaid al transformar el programa en subvenciones en bloque para los estados.

Estas reducciones y cambios excepcionales impedirían en gran medida la recuperación económica de la nación y perjudicarían a los que se encuentran en los peldaños económicos medio y bajo, quienes más sufrieron desde la recesión. El contraste con el presupuesto del presidente Obama, que sube los impuestos a los ricos para proteger los programas vitales en tanto reduce el déficit, no puede ser más obvio.

Traducción: Inalvys Campo Lazo

REBELIÓN (Versión digital)

22 de marzo de 2012

ESPAÑA

BENEDICTO XVI Y LA HISTERIA CONTRARREVOLUCIONARIA

Ángel Guerra Cabrera

Desde la visita del papa Juan Pablo II a Cuba (1998) las relaciones entre la iglesia Católica y el gobierno han experimentado una mejoría sustancial y constante. Por sobre desencuentros anteriores, principalmente cuando en los sesentas una generación de pastores se alió mayoritariamente a la contrarrevolución, ambos han construido relaciones de respeto y confianza durante más de una década. Ellas propiciaron un diálogo fluido, representado paradigmáticamente por el intercambio entre el presidente Raúl Castro y el cardenal Jaime Ortega, arzobispo de La Habana. La buena voluntad mostrada por Ortega en julio de 2010 al coadyuvar con el gobierno cubano –junto al entonces canciller español Miguel Ángel Moratinos- en la liberación de 52 presos contrarrevolucionarios parecen haberlo cimentado notablemente.

En este contexto se inserta la próxima visita a Cuba, de Benedicto XVI, sucesor de Juan Pablo II, quien partirá en la mañana del lunes 26 a Santiago de Cuba, en cuanto se despida de México. El viaje es el primero de este papa a naciones hispanoparlantes de América Latina. Anteriormente estuvo en Brasil en 2007 con motivo de la V Conferencia del Episcopado Latinoamericano. Contrastes de los dos países visitados, México es el que tiene mayor

población católica en América Latina, mientras Cuba es el que tiene menos, puesto que una gran mayoría de los isleños profesan los ritos afrocubanos. Mientras en México se han librado dos guerras civiles de inspiración religiosa, la primera de ellas conducente a la intervención francesa de 1862, hechos que permanecen en la memoria colectiva, en Cuba no ha ocurrido nada parecido. En México hay una arremetida en curso contra el Estado laico alentada abiertamente por la jerarquía católica. En Cuba la iglesia no se plantea una meta semejante, aunque reclame y haya obtenido paulatinamente espacios de presencia pública que se corresponden con la legitimación por las autoridades de la pluralidad y diversidad contenidas hoy en la sociedad cubana.

De lo que no cabe duda es que tanto el gobierno cubano como la iglesia Católica local y el Vaticano desean que la visita papal redunde en la continuidad del diálogo y la profundización de las cordiales relaciones que se han forjado. Todo ello está sustentado ya por el acompañamiento crítico, responsable y constructivo de la iglesia Católica a los importantes cambios económicos, sociales y políticos que se producen para fortalecer y perfeccionar el socialismo cubano. Igualmente la estrecha coordinación, ya sea en empeños menores como en algo tan trascendental como la visita del pontífice con los preparativos de las dos misas masivas que oficiará en las Plazas de la Revolución de Santiago de Cuba y La Habana, así como su visita al Santuario de la Virgen de la Caridad del Cobre, patrona de Cuba, de la cual se celebra el 400 aniversario de la aparición de su imagen. Las modificaciones en la relación con la iglesia Católica han ido desde la supresión de las procesiones en los sesenta a una gira multitudinaria de la imagen de la virgen del Cobre por toda Cuba en 2011.

Todo esto es motivo de gran contrariedad para una contrarrevolución que sólo desea la intervención militar yanqui en Cuba puesto que significa exitosa, pacífica y fecunda relación del poder con una importante fuerza de filosofía distinta, alegría popular no sólo de los fieles católicos sino también de los de ritos sincréticos que se identifican con la señora del Cobre, distensión y diálogo democrático. De allí la creciente histeria en las últimas semanas de la mafia de Miami y de la quinta columna de Washington en Cuba. ¿Cuánto estarán cobrando las mercenarias por cada marcha? La contrarrevolución de Miami ha llegado al extremo de condicionar la visita del obispo de Roma a que se sume a sus consignas antipatrióticas, o que de lo contrario la cancele. A pesar del apoyo que tienen de los desvergonzados pulpos mediáticos como CNN o The Washington Post, que ha llegado a acusar al cardenal Ortega de "socio" de Raúl Castro, todos los intentos por montar una provocación le han fracasado. La sola presencia del jefe de la iglesia Católica en Cuba, sin contar sus entrevistas con el presidente Raúl Castro, es una condena al bloqueo y no pueden soportarlo. No en balde el Arzobispado de La Habana denunció "...una estrategia preparada y coordinada por grupos en varias regiones del país. No es un hecho fortuito, sino bien pensado..."

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 22 MAR 2012 (AFP) - El líder cubano Fidel Castro advirtió que si Estados Unidos ataca a Irán para detener su programa nuclear conducirá a "nuestra especie" hacia el "desastre", en un artículo publicado este jueves.

"Israel ha declarado abiertamente su propósito de atacar la planta productora de uranio enriquecido en Irán, y el gobierno de Estados Unidos ha invertido cientos de millones de dólares en la fabricación de una bomba con ese propósito", dijo Castro en una "reflexión", la primera que publica en dos meses.

Dijo que "tales cálculos (de militares estadounidenses) parten del supuesto de que los combatientes iraníes, que suman millones de hombres y mujeres conocidos por su fervor religioso y sus tradiciones de lucha, se rendirán sin disparar un tiro".

"Imaginemos a las fuerzas de Estados Unidos lanzando monstruosas bombas sobre instituciones industriales capaces de penetrar 60 metros de hormigón. Jamás semejante aventura había sido concebida", añadió Castro, de 85 años, quien entregó el mando a su hermano Raúl en 2006 debido a problemas de salud.

Afirmó que "no hace falta una palabra más para comprender la gravedad de semejante política. Por esa vía nuestra especie será conducida inexorablemente hacia el desastre".

"Por mi parte, no albergo la menor duda de que Estados Unidos está a punto de cometer y conducir el mundo al mayor error de su historia", agregó el líder comunista, quien destina su retiro a escribir reflexiones sobre problemas globales, cultivar moringa y a recibir ocasionalmente a visitantes extranjeros.

LA HABANA, 22 MAR (DPA) - El líder cubano Fidel Castro considera que el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, no es ni "mejor" ni "peor" que los candidatos que compiten por la candidatura del Partido Republicano para las elecciones de noviembre.

En una nueva "reflexión" publicada en la noche del miércoles al jueves por medios cubanos, Castro ve asimismo al actual mandatario y sus rivales republicanos a "años luz" de históricas figuras norteamericanas como el ex

presidente Abraham Lincoln o el activista de los derechos civiles Martin Luther King.

"Nadie cree (...) que el candidato demócrata sea mejor o peor que sus adversarios republicanos: llámese Mitt Romney o Rick Santorum", señala el ex presidente.

"Años luz separan a los tres de personajes tan relevantes como Abraham Lincoln o Martin Luther King", agrega el texto, centrado en las actuales amenazas de una escalada nuclear por la disputa con Irán.

"Es realmente inusitado observar una nación tan poderosa tecnológicamente y un gobierno tan huérfano a la vez de ideas y valores morales", sostiene Castro, un duro crítico de Washington después del triunfo de la Revolución cubana hace medio siglo.

Castro ve también como inminente un conflicto bélico por la disputa nuclear con Irán. Estados Unidos, según el ex presidente cubano, baraja la destrucción de las instalaciones atómicas del país persa con una "poderosa nueva bomba" convencional fabricada con ese fin.

El explosivo, que Castro cita como la "madre de todas las bombas" de informaciones de prensa sobre los planes militares estadounidenses, serviría para penetrar los búnkeres subterráneos de Irán.

El uso de "la revienta-búnkeres de 13,6 toneladas" se haría de forma combinada con armamento nuclear táctico, agrega el retirado líder cubano sobre los supuestos planes de ataque.

"No albergo la menor duda de que Estados Unidos está a punto de cometer y conducir el mundo al mayor error de su historia", finaliza Castro su artículo titulado "Los caminos que conducen al desastre".

El ex presidente cubano vive retirado de los focos públicos y la política activa desde 2006 por motivos de salud. Además de escribir sus memorias, Castro publica regularmente textos de opinión en la prensa cubana.

La proliferación nuclear y el deterioro del medio ambiente son algunos de los temas que más frecuentemente aborda el histórico líder cubano, además de sus habituales críticas a Estados Unidos.

Castro se ha vuelto a mostrar a menudo en público en las últimas semanas, haciendo gala de una buena recuperación física a sus 85 años, pese a los constantes rumores sobre su estado de salud.

LA HABANA, 21 MAR (EFE).- El líder cubano Fidel Castro opina que el presidente de Estados Unidos, el demócrata Barack Obama, no es "mejor o peor" que sus adversarios republicanos, según señala en una nueva entrega de sus "Reflexiones" divulgada hoy en la web oficial Cubadebate.

"Nadie cree tampoco que el candidato demócrata sea mejor o peor que sus adversarios republicanos: llámese Mitt Romney o Rick Santorum. Años luz separan a los tres de personajes tan relevantes como Abraham Lincoln o Martin Luther King", escribe Castro en referencia al actual proceso electoral en EE.UU., que culminará en los comicios de noviembre.

"Es realmente inusitado observar una nación tan poderosa tecnológicamente y un gobierno tan huérfano a la vez de ideas y valores morales", añade el líder cubano.

El expresidente de Cuba hace estas consideraciones en un artículo titulado "Los caminos que conducen al desastre" donde vuelve a disertar sobre las tensiones en torno al programa nuclear iraní y la amenaza que supondría para el mundo un conflicto atómico.

Advierte de que Estados Unidos "está a punto de cometer y conducir el mundo al mayor error de su historia" si ataca a Irán.

"Irán no posee armas nucleares. Se le acusa de producir uranio enriquecido que sirve como combustible energético o componentes de uso médico. Quiérase o no, su posesión o producción no es equivalente a la producción de armas nucleares", considera Fidel Castro.

Sin embargo, destaca que Israel, con la ayuda y la cooperación de Estados Unidos, "dispone de cientos de ellas".

"El gobierno de Israel ha declarado abiertamente su propósito de atacar la planta productora de uranio enriquecido en Irán y el gobierno de Estados Unidos ha invertido cientos de millones de dólares en la fabricación de una bomba con ese propósito" escribe el líder cubano.

Sobre este aspecto, Fidel Castro menciona un artículo de prensa donde se señala que Estados Unidos cuenta con una poderosa nueva bomba de tipo convencional, de 13,6 toneladas y capaz de reventar búnkers.

"Imaginemos a las fuerzas de Estados Unidos lanzando monstruosas bombas sobre instituciones industriales capaces de penetrar 60 metros de hormigón. Jamás semejante aventura había sido concebida", agrega.

Fidel Castro, de 85 años, está retirado del poder desde 2006 cuando una grave enfermedad le obligó a delegar en su hermano Raúl, quien asumió definitivamente la Presidencia de la isla en 2008.

Tras cuatro años apartado de la vida pública, a partir del verano de 2010 volvió a reaparecer en algunos actos como reuniones con intelectuales o presentaciones de libros de memorias.

La amenaza de una guerra nuclear y sus consecuencias para el planeta ha sido desde entonces una de las constantes de Fidel Castro en sus reapariciones y artículos.

LA HABANA, 22 MAR (EFE).- El presidente de Cuba, Raúl Castro, realizó nuevos cambios de Gobierno con cierto aire de relevo generacional al sustituir al veterano vicepresidente José Ramón Fernández, de 88 años, por Miguel Díaz-Canel, que con 51 se consolida como una de las figuras políticas en ascenso.

Los medios cubanos, todos oficiales, divulgaron hoy la última remodelación en el gabinete del general Castro, que incluye además el nombramiento de dos nuevos ministros -uno de ellos una mujer- al frente de las carteras de

Educación Superior y la de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente.

El movimiento más destacado es la "liberación" -según la terminología oficial- del conocido por los cubanos como "Gallego Fernández", uno de los dirigentes históricos de la revolución cubana y que ha sido vicepresidente del Consejo de Ministros desde 1981.

En su larga trayectoria política y militar, José Ramón Fernández dirigió las escuelas militares en las que se formaron los primeros oficiales del Ejército Rebelde, fue un estratega clave en la victoria de Cuba durante la invasión de Bahía Cochinos (1961) y durante años estuvo a cargo del Ministerio de Educación.

Desde 1997 es también presidente del Comité Olímpico de Cuba (COC), organismo en el que aparentemente mantendrá sus responsabilidades.

Fernández continuará en la vida política como asesor del presidente Raúl Castro debido a su "experiencia", "resultados positivos" y aportes en el sector educativo, según la nota oficial que informó de los cambios.

Para sustituirlo en la vicepresidencia del Consejo de Ministros, Raúl Castro ha decidido elevar a ese cargo al hasta ahora titular de Educación Superior, Miguel Díaz-Canel, una de las figuras más jóvenes y ascendentes del actual gabinete.

Díaz-Canel es un graduado de Ingeniería Electrónica que durante tres años trabajó como especialista de radio de las Fuerzas Armadas (FAR) y posteriormente ocupó diferentes cargos en el Buró Nacional de la Unión de Jóvenes Comunistas, de la que llegó a ser segundo secretario.

En 1993 pasó al trabajo profesional en el gobernante Partido Comunista de Cuba (PCC, único) y posteriormente asumió como su primer secretario en dos provincias.

En 2003 integró el Buró Político del PCC por propuesta de Raúl Castro, entonces ministro de las FAR y quien, tras asumir la presidencia del país, lo puso a cargo de la cartera de Educación Superior, en 2009.

Díaz-Canel, también diputado a la Asamblea Nacional, fue ratificado en el Buró Político por el VI Congreso del Partido Comunista en abril de 2011.

Dentro de la remodelación conocida hoy el nuevo titular de Educación Superior será el número dos de esa cartera, Rodolfo Alarcón.

Otro de los cambios se produce en el Ministerio de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente, que pasa a manos de Elba Rosa Pérez, quien desde 2006 es jefa del departamento de Ciencia del Comité Central del PCC.

Pérez se suma a la lista de mujeres promovidas por Raúl Castro en cargos ministeriales y sustituye a José Miyar Barrueco, de 79 años, que pasará a dirigir la nueva Organización Superior de Dirección Empresarial encargada de atender la investigación, desarrollo, producción y comercialización de medicamentos.

Analistas consultados hoy por EFE destacaron el "ascenso" de Díaz-Canel como lo más notable de la nueva reestructuración, porque se ratifica una "tendencia de renovación y relevo moderado" del cual él es una de las figuras "visibles" más importantes junto al también vicepresidente del Consejo de Ministros, Marino Murillo.

Murillo, de 51 años, entró al Buró Político del PCC en 2011, años después de que lo hiciera Díaz-Canel, pero fue nombrado antes que él como vicepresidente (también en 2011) a cargo de coordinar la implementación de las reformas económicas que impulsa el Gobierno para "actualizar" el socialismo cubano.

"Pero Murillo es un gestor económico, mientras Díaz-Canel es un político, un hombre de tribuna", subrayó un observador que considera al nuevo vicepresidente como "la figura clave" del relevo.

Tras la retirada de Fernández y la de Miyar Barruecos, los analistas creen que se da "un paso positivo" aunque contradictorio: se demuestra la "ancianidad de la cúpula" del sistema cubano y la ausencia de sustitutos visibles.

La necesidad del "relevo generacional" fue destacada por Raúl Castro en el último congreso del Partido Comunista (celebrado en abril de 2011), donde el presidente cubano abogó por el "rejuvenecimiento y la renovación" de los cargos políticos y estatales.

Castro, quien este año cumplirá 81 años, reprochó en ese cónclave la carencia de una "reserva de sustitutos" para preparar ese relevo.

POR ANDREA RODRIGUEZ

LA HABANA (AP)- El presidente Raúl Castro reemplazó a uno de los vicepresidentes históricos de Cuba, José Ramón Fernández, quien ahora sólo ocupará el cargo de asesor.

Además reemplazó al titular de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente, José M. Miyar Barrueco, conocido por su cercanía de décadas al ex mandatario Fidel Castro, según indicó una nota oficial publicada el jueves.

El lugar de Fernández, de 88 años, estará ocupado por quien se desempeñaba como titular de la cartera de Educación Superior, Miguel Díaz-Canel, de 51.

Desde el año pasado el presidente Castro reconoció la necesidad de renovar a los dirigentes partidarios y dar cabida en el proceso revolucionario a funcionarios más jóvenes, dado la notable edad de muchos de los máximos líderes en la isla.

"Teniendo en cuenta su experiencia, resultados positivos en el ejercicio del cargo, en particular los aportes al desarrollo educacional del país" Fernández pasará a ser asesor de Castro, expresó la nota oficial.

Conocido por todos como "El gallego", por su fuerte acento en las eses --es hijo de asturianos-- Fernández fue en 1961 el artífice militar del triunfo de los revolucionarios durante la invasión a Playa Girón, cuando 1.500 cubanos anticastristas apoyados por Estados Unidos trataron de hacer un desembarco en la Ciénaga de Zapata.

La victoria de Fernández, un aliado incondicional de Fidel y Raúl Castro, determinó la consolidación de la revolución en la isla.

Militar de profesión --estudió en Fort Sill, Oklahoma, Estados Unidos-- fue enviado a prisión por integrar movimientos de oficiales contrarios a la dictadura de Fulgencio Batista y tras su baja de servicio comenzó a trabajar en una central azucarera.

Fidel Castro lo convenció de regresar a las armas y hacerse cargo de la escuela de cadetes.

A lo largo de todos estos años Fernández estuvo siempre en la cúpula del poder en diferentes posiciones y fue miembro del Comité Central del Partido Comunista. Actualmente es presidente del Comité Olímpico cubano.

El lugar de Fernández en el Consejo de Ministros lo tomará Díaz-Canel, un ingeniero electrónico nacido tras el triunfo de la revolución que antes de tomar la cartera de Educación Superior fue designado al frente de muchas tareas en el Partido Comunista y la Unión de Jóvenes de la organización.

Su nombre sonó como una de las alternativas para un recambio generacional en la isla.

Paralelamente la nota oficial indicó que como ministro de Educación Superior se desempeñará ahora Rodolfo Alarcón, antes viceministro del ramo.

Según el comunicado se produjo también el relevo de ministro de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente Miyar Barrueco, un médico de 79 años y quien en sus últimas apariciones públicas se veía enfermo.

"En atención a su meritoria trayectoria, resultados en el desarrollo de la actividad científica del país y experiencia", explicó la nota, se lo designará al frente de una oficina de próxima creación para la producción y comercialización de medicamentos.

Miyar Barrueco trabajó de joven como médico rural y fue ascendiendo hasta convertirse en profesor universitario y en una suerte de jefe de gabinete de Castro.

En su lugar en la cartera de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente estará Elba Rosa Pérez, quien desde 2006 es jefa del Departamento de Ciencia del Comité Central del Partido Comunista de Cuba.

----- **POR FRANCISCO FORTEZA**

LA HABANA, 22 (ANSA)- El ascenso hoy a vicepresidente del consejo de ministros de Miguel Díaz-Canel Bermúdez, nacido en 1960, sin marginar a una figura leal y experimentada como José Ramón Fernández, de 89 años, continúa un lento proceso de renovación en el gobierno de Cuba.

Una nota oficial publicada hoy anunció que Fernández, una legendaria personalidad que fue militar de carrera en la Cuba capitalista y se rebeló contra el régimen de Fulgencio Batista tras su golpe de estado en 1952, pasa a ser asesor del presidente, Raúl Castro.

A petición de Castro, el Consejo de Estado sustituyó además al ministro de Tecnología y Medio Ambiente, José M. Miyar, un hombre que por décadas trabajó junto al ahora ex presidente Fidel Castro, también combatiente contra Batista.

Miyar no quedará en el retiro porque según la nota dirigirá cuando sea próximamente fundada la Organización Superior de Dirección Empresarial que operará subordinada al Consejo de Ministros, en la esfera de investigación, desarrollo, producción y comercialización de medicamentos. La entidad es de gran relevancia económica para la pujante rama biotecnológica cubana.

Díaz-Canel Bermúdez, que quedó "liberado" como Ministro de Educación Superior para cumplir con su nuevo puesto es una figura de creciente importancia. Es miembro del Buró Político del Comité Central del gobernante Partido Comunista y parte de una nueva generación de políticos cubanos, con solo 52 años de edad. El trabajo en las esferas del gobierno y del Partido Comunista de Díaz-Canel Bermúdez ha sido hasta el momento impecable, de acuerdo con analistas locales.

Hombre considerado como muy capacitado para el puesto ministerial que desarrolló y experimentado en política, ha representado al gobierno de Cuba en visitas al extranjero.

Desde que fue elegido como presidente en febrero de 2008 en sustitución de su hermano el ahora ex mandatario Fidel, que dejó todos sus cargos a causa de una enfermedad grave que le surgió en 2006, Raúl Castro anunció que buscaría un gobierno "más eficiente".

Expuso que para lograr el fin reduciría y reestructuraría la Administración del Estado. Explicó la "necesidad de continuar estudiando la actual estructura del gobierno para reducir gradualmente su envergadura y elevar su eficacia". La sustitución bajo severas críticas en 2009 de dos de los integrantes del gobierno más jóvenes del gabinete, el ex vicepresidente Carlos Lage y el ex canciller Felipe Pérez Roque hizo probablemente más lento y difícil el proceso.

El presidente Castro ha reconocido que "el relevo histórico" de las personalidades más importantes de la revolución, se ha retrasado por la falta de una "cantera ya preparada".

Los movimientos reflejan el objetivo de mantener activas figuras que probablemente estima como imprescindibles como Fernández e incluso una más joven, Abel Prieto, sustituido recientemente en su cargo de ministro de Cultura, y nombrado asesor del mandatario.

Es lo que ocurrió con el Comandante de la Revolución Ramiro Valdés, de 79 años de edad, en enero de 2011 cuando fue "liberado" del cargo de ministro de Informática y Comunicaciones para supervisar este ministerio, y los de la Industria Básica y la Construcción.

Un especialista consultado por ANSA que pidió no ser identificado, dijo que con tal proceso, el presidente Castro "no manda a descansar a hombres muy leales y de gran experiencia y continúa un proceso imprescindible de renovación determinado más que todo por la vida".

CIUDAD DEL VATICANO, 22 MAR (REUTERS) - El viaje del Papa Benedicto XVI a Cuba ayudará al país a instalar una democracia y a crear más espacios para la Iglesia Católica Romana en la isla comunista, dijo el jueves el número dos del Vaticano.

En una entrevista con el diario de Turín La Stampa, el secretario de Estado cardenal Tarcisio Bertone también señaló que está convencido de que el Gobierno cubano no intentará explotar la visita con fines políticos.

"No hay dudas de que el viaje del Papa Benedicto XVI ayudará en el proceso de desarrollar una democracia y abrir nuevos espacios para la presencia y la actividad (de la Iglesia)", declaró Bertone, que sólo responde al pontífice en la jerarquía de la Santa Sede.

Benedicto XVI llegará a Cuba el próximo lunes luego de visitar México durante tres días. El viernes partirá de Italia.

Uno de los objetivos de su gira es celebrar el 400 aniversario del hallazgo de la imagen de la Virgen de la Caridad del Cobre, patrona del país, que fue hallada flotando en el mar por pescadores.

En enero, una réplica de la estatua completó un peregrinaje de 16 meses alrededor de la isla, el primer acto religioso de esta naturaleza desde la década de 1950.

Fue otra señal del acercamiento entre el Gobierno y la Iglesia Católica, que estuvieron enfrentados durante muchos años luego de la revolución de 1959.

Las relaciones comenzaron a mejorar en la década de 1990, en parte gracias a la histórica visita del fallecido Papa Juan Pablo II en 1998. En el 2010, la Iglesia medió en un acuerdo con el presidente cubano Raúl Castro para liberar a presos políticos.

La Iglesia cubana y el Gobierno siguen enfrentados por temas como el uso de los medios por parte de la Iglesia y la educación religiosa.

SIN MIEDO A LA EXPLOTACION

"No creo que la visita vaya a ser explotada por el Gobierno. De hecho, creo que el Gobierno y el pueblo cubanos harán el máximo esfuerzo por dar la bienvenida al Papa y mostrarle la estima y la confianza que se merece como jefe de la Iglesia Católica", aseguró Bertone.

La semana pasada, el Vaticano volvió a sentar su oposición al embargo comercial estadounidense contra Cuba, considerando que es inútil y afecta en mayor medida a la población.

El embargo, que el mes pasado cumplió 50 años y los cubanos llaman "el bloqueo", sigue siendo el eje de la política estadounidense hacia la isla caribeña, ubicada a 145 kilómetros de Florida, pero no ha logrado cumplir con su objetivo principal de desestabilizar el Gobierno comunista de Castro.

Washington impuso el embargo casi total en el momento de mayor tensión de la Guerra Fría para castigar a La Habana por su apoyo a la Unión Soviética, con la esperanza de derrotar al comunismo. Cuba dice que la medida le ha costado casi 1 billón de dólares, una cifra que muchos analistas consideran exagerada.

Una pregunta aún sin respuesta sobre el viaje es si el Papa se reunirá con el líder revolucionario Fidel Castro, de 85 años, que gobernó Cuba durante 49 años hasta que le entregó el poder a su hermano menor, Raúl, en el 2008.

El Vaticano sostuvo que el pontífice estará "disponible" si Castro, que se encuentra en un frágil estado de salud, quiere reunirse con él.

El cronograma del Papa no prevé encuentros con disidentes cubanos.

El lunes, Cuba liberó a 70 miembros del grupo disidente Damas de Blanco detenidas el fin de semana, pero les advirtió que no asistan a actividades relacionadas con la visita del Papa.

Las mujeres fueron liberadas sin cargos después de su arresto en tres incidentes separados el sábado y domingo cuando intentaban marchar en La Habana.

VARSOVIA, 22 MAR (EFE).- El expresidente polaco y premio nobel de la paz, Lech Walesa, explicó hoy que ha solicitado al papa Benedicto XVI en una carta, que en su próxima visita a Cuba apoye expresamente a los presos políticos del régimen castrista.

Walesa comparó, en una comparecencia pública, la trascendencia del viaje de Benedicto XVI a Cuba con el que en 1979 realizó Juan Pablo II a la Polonia comunista, y se mostró convencido de que esta visita papal marcará el comienzo de una "nueva etapa" en la historia de la isla.

"Le pido a su Santidad que recuerde a aquellos que han ido a prisión por sus ideas", dice en su carta Walesa, que en los años 80 lideró el sindicato Solidaridad y forzó la llegada de la democracia al país centroeuropeo.

Walesa recuerda que precisamente un año después de esa histórica visita de Juan Pablo II a Polonia nació en Gdansk el movimiento que encabezó, una organización pacífica que siempre contó con el apoyo de la iglesia Católica.

"Hoy los polacos somos libres. Sin embargo, la tiranía del comunismo, que durante años subyugó muchos países de Europa, todavía se impone en muchas naciones", añade la misiva.

Durante su viaje a la isla, en enero de 1998, el papa Juan Pablo II no logró reunirse con opositores a la dictadura castrista.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 22 (ANSA)- La figura católica más querida en Cuba es la Virgen de la Caridad del Cobre, que logró el milagro por siglos de romper barreras ideológicas, y hasta odios, representando a Dios, a la paz, y a los deseos de soberanía de los cubanos.

Las visitas a Cuba del papa Juan Pablo II en enero de 1998 y la de tres días de Benedicto XVI que comenzará el próximo lunes fueron presididas simbólicamente por la virgen, de piel oscura y ojos negros como muchos cubanos, y símbolo que parece cargar en su cuerpo de madera el espíritu de la nación.

La estancia del Papa alemán comenzará en Santiago de Cuba, donde, en una colina aislada, está el santuario de la virgen motivo de peregrinación y ofrendas, algunas muy valiosas, a través de la historia de grandes patriotas, artistas, deportistas y filósofos cubanos y extranjeros, entre otros el escritor estadounidense Ernest Hemingway.

En 2012 se cumplen 400 años de un hecho que creó una leyenda cautivante de la imaginación popular nacional. Existen varias versiones sobre la "aparición" en la bahía de Nipe, en el extremo este del país.

La patrona de Cuba, según coinciden los relatos, tiene origen muy humilde. Uno de estos afirma que en 1612, un día de tempestad, la imagen de madera avanzó, de pie y sin mojarse, hacia un bote de tres pescadores que la descubrieron, para evitar que naufragaran.

Otra afirma que el día de su aparición fue luminoso, tras una tempestad, y que no fueron tres pescadores los que la hallaron sino dos indígenas cubanos, siboneyes, y un niño, de piel negra, de solo 9 años de edad. Las dos versiones contienen tempestades de por medio y quizá ello ha sido lo que impulsó los cubanos a enfrentar sus propias tormentas confiándose a la virgen.

La Virgen Mambisa debe este sobrenombre a que los combatientes cubanos por la Independencia nacional contra el coloniaje, llamados mambises, le rendían culto. Carlos Manuel de Céspedes, el Padre de la Patria porque comenzó la guerra de Independencia en 1868, tuvo como símbolo desde el inicio de su combate una bandera hecha con los colores del Dosel de la Virgen.

Los más altos jefes mambises llevaban la imagen estampada en medallas, o sus colores en cintas o cordeles en sus sombreros en honor a la Caridad del Cobre.

En la Sierra Maestra, escenario de la guerra de guerrillas encabezada por Fidel Castro contra el régimen de Fulgencio Batista de 1956 a 1959, una gran cantidad de rebeldes, incluyendo sus oficiales, llevaba medallas de la virgen.

La visita de Benedicto XVI es anticipada por una peregrinación de la imagen de la Caridad que recorrió por Cuba en 2011 unos 30.000 kilómetros y que según la Iglesia Nacional recibió el homenaje a su paso de "millones de cubanos". El Papa viene como peregrino de la virgen y también a rendirle homenaje.

Aún tonadas populares le cantan a la Caridad del Cobre. Una de ellas pide "y si vas al Cobre quiero que me traigas una virgencita de la Caridad". Algunos cubanos atribuyen a otra pieza, compuesta por el ya fallecido Comandante de la Revolución Juan Almeida, una referencia a la Caridad del Cobre.

Titulada Lupita por su autor, se dice que es un homenaje a la virgen antes que Almeida viajara en 1956 hasta Cuba en el yate Granma para iniciar la guerra contra Batista. La canción dice en una de sus estrofas "ahora que me alejo para el deber cumplir, no me olvides Lupita, acuérdate de mi".

MADRID, 22 MAR (EFE).- Asociaciones opositoras cubanas asentadas en España piden que durante su visita a la isla el papa Benedicto XVI abogue por los presos políticos y que las Damas de Blanco y líderes laicos cristianos de la oposición puedan estar "presentes en un lugar destacado" en las celebraciones.

En una carta enviada al Pontífice, la Unión Liberal Cubana y la Asociación de Iberoamericanos por la Libertad expresan su "gran alegría" por la visita del Papa, que debe ser "un estímulo para el amor y la reconciliación".

"Esperamos que la Iglesia, como ha hecho hasta ahora, pero aún con más vigor si ello es posible, persista en la solicitud de que se libere a los prisioneros políticos, se trate humanamente a los comunes y se deje de acosar, maltratar y perseguir a las personas que manifiestan pacíficamente sus discrepancias con la línea oficial del gobierno", reza la misiva, remitida por las asociaciones a Efe.

Las dos asociaciones, asimismo, también destacan que "sería muy bien recibido por esa noble parte de la sociedad cubana que combina las creencias cristianas con las convicciones políticas democráticas" si durante las celebraciones pudiera verse "presentes en un lugar destacado" a las Damas de Blanco y a los más conocidos líderes laicos cristianos de la oposición.

Entre ellos, citan a Oswaldo Payá, Premio Sajarov del Parlamento Europeo, y Dagoberto Valdés.

El papa Benedicto XVI emprende mañana su segundo viaje a América Latina, que le lleva a México y Cuba, adonde llegará el próximo lunes y será recibido por el presidente, Raúl Castro.

En Cuba, oficiará una misa con motivo del 400 aniversario del hallazgo de la Virgen de la Caridad del Cobre, la patrona de la isla y antes de viajar a La Habana visitará la imagen en su santuario, lo que no pudo hacer Juan Pablo II.

En La Habana se reunirá con Raúl Castro y no se descarta también con Fidel Castro y en la Plaza de la Revolución oficiará una misa el día 28, último acto de su viaje al "continente de la esperanza" antes de regresar a Roma.

Un grupo de disidentes cubanos ha protagonizado un encierro en la Iglesia de la Caridad de La Habana para reclamar que el Papa Benedicto XVI escuche sus demandas.

MIAMI, 22 (ANSA) - El sur de la Florida se prepara para la visita que realizará el papa Benedicto XVI a Cuba la semana próxima con una serie de actividades religiosas y educativas, informó la Arquidiócesis de Miami.

Una serie de iglesias de Miami tiene previstas celebraciones y misas especiales, con el objetivo de unir a los católicos ante la histórica visita que realizará el Papa a Cuba del 26 al 28 de marzo próximo.

Se estima que alrededor de 300 peregrinos viajarán desde el sur de la Florida a Cuba, en vuelos especiales, para participar de las ceremonias religiosas junto a Benedicto XVI. El grupo de peregrinos estará guiado por el Arzobispo de Miami, Thomas Wenski, quien le dijo a ANSA que espera que este viaje "permita el reencuentro de los cubanos".

"El Papa está propiciando este reencuentro entre los cubanos, los que viven en la isla y los que están en el sur de la Florida", expresó Wenski a ANSA.

También se refirió a este tema el sacerdote Eduardo Álvarez, de la Iglesia Gesú, quien le dijo al Miami Herald que, "a través de las actividades que hacemos, expresamos nuestra unión con los cubanos de la isla pasando por arriba de toda politización".

"El Papa viene como peregrino de la Virgen de la Caridad del Cobre y los cubanos de Miami que no podemos o no queremos ir, la honramos también porque es parte de nuestra identidad", subrayó Álvarez.

Gesú es la iglesia católica más antigua de Miami, y tiene pautada una jornada de rezo del Santo Rosario el miércoles 28, con el objetivo de marcar el final de la visita del Papa a Cuba.

Esa ceremonia será presidida por monseñor Agustín Román, obispo auxiliar de la Arquidiócesis de Miami.

Bajo el lema "A Jesús por María: la Caridad nos une", los católicos cubanos dentro y fuera de la isla celebran el año jubilar mariano 2012 por los 400 años del hallazgo de la imagen de la Virgen de la Caridad en las aguas de la Bahía de Nipe.

La Ermita de la Caridad en Miami, donde reposa una imagen de la Virgen traída de la parroquia de Guanabo, será el epicentro de las actividades en el sur de la Florida.

Los eventos especiales comenzarán el lunes 26, dentro del santuario, con un rezo del Santo Rosario por las intenciones del Papa en su visita a Cuba. Al mediodía se ofrecerá una plegaria especial a la Virgen. Más tarde se transmitirá en vivo la misa que el Pontífice celebrará en Santiago de Cuba.

Al día siguiente, los feligreses en Miami podrán ver desde la Ermita la visita del Papa al Santuario Nacional de la Virgen en el Cobre, donde reside la imagen original hallada en 1612 por dos indígenas y un niño de raza negra cuando flotaba sobre una tabla.

El miércoles en la Ermita podrá verse en vivo la misa del Papa en la Plaza de la Revolución, en La Habana.

SAN JUAN, 22 MAR (EFE).- Cerca de 150 católicos puertorriqueños peregrinarán a Cuba, vía la ciudad estadounidense de Miami, con motivo de la visita del papa Benedicto XVI a la isla caribeña.

La agencia de viajes Valisan Travel Tours de San Juan confirmó hoy que los fieles puertorriqueños viajarán a la isla para asistir a las misas que oficiará el papa en las ciudades de Santiago de Cuba y La Habana.

Los vuelos desde Puerto Rico, estado libre asociado de EE.UU., a Cuba están regidos por la reglamentación federal que prohíbe viajes de placer o turísticos a ese destino para los ciudadanos estadounidenses.

Por ello, sólo las personas con familiares en Cuba o con propósitos educativos, profesionales o religiosos pueden viajar a ese país.

El pasado agosto se inició un enlace directo entre Puerto Rico y Cuba a través de la compañía Cuba Travel Services, aunque el servicio fue interrumpido unos meses después debido a la escasa demanda de viajeros.

CIUDAD DEL VATICANO, 22 MAR (EFE).- El papa Benedicto XVI emprende mañana su segundo viaje a América Latina, que le lleva a México y Cuba, donde impulsará una nueva evangelización y exhortará a sus habitantes a la reconciliación y a luchar contra la violencia, el narcotráfico y la injusticia y a favor de la paz.

"Invito a todos a acompañarme con su cercanía espiritual, para que en estos días de visita exhortar a sus ciudadanos a fomentar la reconciliación, la fraternidad y la solidaridad y a luchar contra la violencia, el narcotráfico, la injusticia, el analfabetismo, la corrupción y la miseria y a favor de la paz y cuidado del medio ambiente.

Asimismo, les animará a defender la vida humana desde su concepción hasta su ocaso natural y la tutela de la familia, institución que sufre cada vez más -según ha denunciado- situaciones adversas causadas por los cambios culturales, banalización de la sexualidad y las falsas ideologías.

La primera etapa del viaje es México, donde se encontrará, según el cardenal secretario de estado, Tarcisio Bertone, con un país que se enfrenta a la violencia, la corrupción, el narcotráfico, que obliga a todos los mexicanos a "refundar" la nación sobre los valores cristianos, "que son la convivencia pacífica, la hermandad, la solidaridad y la honradez".

México sufre una escalada de violencia causada por la guerra entre los carteles de las drogas por el control del territorio y los enfrentamientos de estos con el Estado, que han causado más de 47.000 muertes.

El papa va a encontrar también un México que se prepara para elecciones el 1 de julio, entre ellas presidenciales.

En ambientes políticos la visita ha levantado suspicacias, ya que el hecho de que sólo se entreviste con el presidente, Felipe Calderón, lo consideran como un apoyo al Partido Acción Nacional (PAN), en el poder, lo que ha sido tajantemente negado por la Iglesia.

A Cuba llega catorce años después de la visita del papa Juan Pablo II, y va a encontrar "una Revolución en proceso de perfeccionamiento de su modelo político, económico y social", según afirmó a EFE el embajador cubano ante la Santa Sede, Eduardo Delgado.

Pero también va a encontrar una Iglesia católica más visible, que se ha convertido en interlocutora con el Gobierno.

Según el cardenal Bertone, la visita ayudará a los cubanos en su camino hacia la democracia.

El papa partirá mañana hacia León, en el estado de Guanajuato, en el centro de México y centro del catolicismo mexicano, donde será recibido por el presidente Calderón.

El domingo 25 oficiará una misa a los pies del Cerro del Cubilete, dominado por una estatua de Cristo Rey, y se reunirá con los obispos mexicanos.

El 26 de marzo emprenderá viaje a Santiago de Cuba, donde será recibido por el presidente, Raúl Castro. Allí oficiará una misa con motivo del 400 aniversario del hallazgo de la Virgen de la Caridad del Cobre, la patrona de la isla y antes de viajar a La Habana visitará la imagen en su santuario, lo que no pudo hacer Juan Pablo II.

En La Habana se reunirá con Raúl Castro y no se descarta también con Fidel Castro y en la Plaza de la Revolución oficiará una misa el día 28, último acto de su viaje al "continente de la esperanza" antes de regresar a Roma.

Este es el vigésimo tercer viaje de los realizados por el mundo por Benedicto XVI en casi siete años de pontificado.

CIUDAD DEL VATICANO, 22 MAR (EFE).- Benedicto XVI realizará once intervenciones públicas, entre discursos y homilias, durante la visita de seis días a México y Cuba, que inicia mañana en la ciudad mexicana de León y tiene también como destinos la mexicana Guanajuato y las cubanas Santiago de Cuba y La Habana.

El papa también visitará el santuario de la Virgen de la Caridad de El Cobre, la patrona de Cuba, cercano a Santiago.

El Pontífice partirá mañana del aeropuerto romano "Leonardo da Vinci-Fiumicino" a las 9.30 horas (08.30 gmt), para llegar al aeropuerto internacional de Guanajuato, en la localidad de Silao, a las 16.30 horas (22.30 gmt), tras recorrer el avión los 10.267 kilómetros que separan ambos aeródromos.

Allí será recibido por el presidente mexicano, Felipe Calderón, y pronunciará el primero de los once discursos previstos durante el viaje.

El sábado 24, a las 8.00 horas (14.00 gmt), oficiará una misa privada en la capilla del Colegio de Miraflores, de León, lugar donde se hospedará durante su estancia en México.

A las 18.00 horas (00.00 gmt del 25) realizará una visita de cortesía al presidente federal de México, Felipe Calderón, en la Casa del Conde Rul, de Guanajuato.

A las 18.45 horas (00.45 gmt del día 25) se reunirá con los niños mexicanos en la plaza de la Paz de Guanajuato.

El domingo 25, a las 10.00 horas (15.00 gmt) oficiará una misa en el Parque del Bicentenario de León, tras la cual recitará el ángelus dominical.

A las 18.00 horas (00.00 gmt del día 26) celebrará las vísperas con los obispos de México y de América Latina en la catedral de la Madre Santísima de la Luz, de León.

El lunes 26 de marzo a las 9.00 horas (15.00 gmt) se trasladará al aeropuerto internacional de Guanajuato para emprender viaje a Cuba. La salida está prevista media hora después.

A las 14.00 horas del 26 de marzo (17.00 gmt) llegará al aeropuerto internacional "Antonio Maceo" de Santiago de Cuba, donde será recibido por el presidente, Raúl Castro, y otras autoridades cubanas.

A las 17.30 horas (22.30 gmt) el Pontífice oficiará una misa con motivo del 400 aniversario del hallazgo de la imagen de la Virgen de la Caridad del Cobre en la plaza Antonio Maceo, de Santiago de Cuba.

El martes 27 de marzo visitará a las 9.30 horas (14.30 gmt) el Santuario de la Virgen de la Caridad del Cobre, cercano a Santiago de Cuba. Allí saludará a los cubanos congregados.

A las 10.30 horas (15.30 gmt) emprenderá viaje hacia La Habana, adonde llegará a las 12.00 horas (17.00 gmt) al aeropuerto "José Martí".

A las 17.30 horas (22.30 gmt) visitará al presidente del Consejo de Estado y del Consejo de Ministros de la República en el Palacio de la Revolución de La Habana, Raúl Castro.

A las 19.15 horas (00.15 gmt del 28) se reunirá con los obispos cubanos y con el séquito papal, con los que cenará en la Nunciatura de La Habana.

El miércoles, 28 de marzo a las 9.00 horas (14.00 gmt) oficiará una misa en la Plaza de la Revolución de La Habana, a la que se espera asistan las máximas autoridades cubanas.

A las 16.30 horas (21.30 gmt) se trasladará al aeropuerto "José Martí", de La Habana, donde se despedirá de las autoridades cubanas y a las 17 horas (22.00 gmt) emprenderá viaje de regreso a Roma.

Benedicto XVI llegará a Roma a las 10.15 horas (08.15 gmt) del 29 de marzo, con lo que concluirá su segundo viaje a América Latina, tras el realizado a Brasil en 2007, y el primero a dos países de habla española de esa zona, que Juan Pablo II denominó el "continente de la esperanza".

Este es el vigésimo primer viaje de los realizados por el mundo por el papa Benedicto XVI en sus casi siete años de pontificado.

WASHINGTON, 22 MAR (DPA) - La lista de cambios en materia de derechos, libertades y políticas que a Estados Unidos le gustaría ver como resultado de la visita del papa Benedicto XVI a Cuba es extensa.

Pero Washington es consciente de que no debe esperar grandes milagros, al menos políticos, de la estancia del jefe de la Iglesia católica en la isla comunista.

Y viceversa. "De alguna manera, el papa manifestará su oposición al embargo estadounidense y su apoyo a una mayor libertad y apertura política en Cuba, pero es poco probable que esos esfuerzos vayan a tener mucho impacto en las políticas ni del gobierno cubano ni del estadounidense", dijo a la agencia DPA el presidente emérito del centro de pensamiento Diálogo Interamericano, Peter Hakim.

Para empezar, el viaje del Papa a Cuba no se produce en el mejor momento de unas ya de por sí tensas relaciones entre La Habana y Washington.

No sólo fue Washington el máximo obstáculo para que La Habana fuera invitada a la Cumbre de las Américas que se celebrará en Colombia el mes próximo.

Además, el gobierno de Barack Obama no ha tenido reparos en criticar con la más dura voz las detenciones de disidentes en las últimas semanas, entre ellos más de 70 Damas de Blanco el pasado fin de semana, algo que la Casa Blanca no dudó en calificar como una muestra del "desprecio de las autoridades cubanas por los derechos universales del pueblo cubano".

Ello no quiere decir que Estados Unidos no haya escondido sus expectativas.

"Vemos el viaje del Papa como una oportunidad para dejarle claro al gobierno cubano las preocupaciones internacionales", dijo el secretario de Estado adjunto interino para Asuntos Públicos, Mike Hammer, recientemente a periodistas en Washington.

"Son decisiones que tiene que hacer cada visitante a Cuba, pero creemos que es importante que se oigan las preocupaciones, sobre todo con respecto a la falta de democracia y la falta de respeto a los derechos humanos", señaló.

Si estuviera en manos de políticos conservadores como la congresista republicana Ileana Ros-Lehtinen, de origen cubano y líder del movimiento anticomunista en Florida, Benedicto XVI debería además, como mínimo, reunirse durante su estancia en la isla con miembros de la disidencia como las Damas de Blanco. "Eso enviaría un poderoso mensaje al régimen y al mundo", sostuvo esta semana.

A la par sin embargo, en entrevista con DPA, la presidenta del Comité de Relaciones Exteriores de la Cámara de Representantes reconocía que, más allá de "darle un poquito de esperanza al pueblo cubano", era consciente de que la visita de Benedicto XVI no tendrá el impacto político que ella desearía ver.

"Puede venir hasta la Madre Teresa, puede revivir y entrar en Cuba y ella no va a cambiar ese régimen, porque nadie puede arreglar estos líderes que son tan malos, que desean lo peor para sus pueblos, nada va a cambiar", lamentó Ros-Lehtinen.

Más expertos en Cuba como Peter Hakim o el analista político de origen cubano Arturo López-Levy subrayan que sí habrá avances, pero en un aspecto más limitado y no a primera vista deslumbrante.

"El resultado más importante del papa será aumentar la credibilidad e importancia del papel de la Iglesia católica en una Cuba cambiante", destacó Hakim. Un detalle nada desdeñable sin embargo, en vista del importante rol que tuvo la Iglesia en la liberación de decenas de presos políticos en la isla el año pasado.

Lo importante es, subrayó, "mantener las expectativas dentro de límites realistas".

Pero "ser realista con las expectativas no implica subestimar el importante impacto de la visita de Juan Pablo II en 1998 ni el potencial de la de Benedicto XVI", dijo por su parte López-Levy.

Más allá de ayudar a consolidar algunos intereses de la Iglesia católica en la isla, "las visitas papales crean dinámicas por las cuales los efectos de acercamiento entre Cuba y su diáspora, y de reconocimiento por los emigrados y exiliados de realidades inevitables en la isla como la existencia de un gobierno que no es tan temporal como se ha asumido y que por lo tanto debe ser aceptado como interlocutor", agregó.

Aunque ninguno de los expertos consideró probable que Benedicto XVI vaya a reunirse con los disidentes -"no es su estilo", según Hakim- ambos consideraron que el papa hará llegar de otro modo su mensaje sobre derechos humanos, probablemente a través de sus homilías.

MIAMI, 22 MAR (DPA) - Miami está nuevamente polarizada con el viaje de cientos de peregrinos a Cuba, que participarán en las actividades de Benedicto XVI del 25 al 27 de marzo en La Habana y Santiago de Cuba.

Un total de 380 feligreses católicos integrarán el grupo, organizado por la Arquidiócesis de Miami tras una invitación de las autoridades eclesíásticas de la isla, aunque las solicitudes sobrepasaron el millar, de acuerdo con fuentes cercanas al proyecto.

"Viajamos en solidaridad con la iglesia en Cuba y a compartir con ellos este histórico evento", dijo el arzobispo Thomas Wenski, que encabezará la peregrinación con motivo del Año Jubilar Mariano 2012 y para celebrar los 400 años del hallazgo de la imagen de la Virgen de la Caridad del Cobre, en las aguas de la Bahía de Nipe, en el oriente del archipiélago.

Wenski reconoció que existen críticas dentro del exilio, que insisten en que se trata de un viaje con fines turísticos y de "respaldo a la dictadura de los hermanos Castro".

"En esta comunidad siempre hay alguna crítica, no importa de qué lado se ponga uno", dijo Wenski, que era obispo auxiliar en 1998, cuando tuvo lugar la anterior visita de Juan Pablo II. "Muchos de los opuestos (a la peregrinación) hace 14 años después se arrepintieron".

Uno de los integrantes de la comitiva será el doctor cubano-estadounidense Andy Gómez, catedrático en la Universidad de Miami e investigador en el Centro de Estudios sobre Cuba.

"Es un momento histórico que el Santo Padre vaya a Cuba", dijo a DPA Gómez en su oficina del recinto universitario. "Y la presencia del Papa es una oportunidad inigualable para crear puentes entre el exilio y el pueblo cubanos".

Gómez, quien emigró del archipiélago cubano en 1961 cuando tenía cinco años y regresó a un encuentro académico en 2000, señaló la importancia de su visita a la isla para la labor que desempeña en la institución de estudios sobre Cuba.

"Además el viaje me permite conocer de primera mano la realidad cubana. Comprender cómo piensa y viven los residentes en la isla, algo que va mucho más allá de lo que aparece en los manuales o en los testimonios de otras personas", añadió.

Por su parte, Mariana O'Naghten, quien asiste diariamente a la iglesia El Apóstol Santo Tomás, es otro de los fieles que presenciará las misas de Joseph Ratzinger en la oriental Santiago de Cuba el 26 de marzo y el 28 en la capital cubana.

"Hay tentación de ver este viaje con ojos políticos, pero yo lo veo como algo espiritual", dijo O'Naghten, miembro de la Asociación Cubana de la Orden de Malta, en Miami. "Viajo para apoyar la Iglesia de Cuba".

Pero otros representantes católicos e integrantes del exilio cubano insisten en que viajar a la isla es darle un espaldarazo al régimen cubano, sobre todo en momentos en que arrecian los ataques contra los opositores y agrupaciones de derechos humanos.

"Soy católica y devota de la Virgen de la Caridad del Cobre, pero bajo ningún concepto viajaría a la isla", enfatizó Angélica Martínez, de 79 años, en las afueras de la iglesia católica San Brendan, en el suroeste de Miami. "Venero al Santo Padre y respeto de su decisión, pero no creo que tras su partida mejore el sufrimiento del pueblo cubano".

"Aunque he perdonado la persecución y el acoso de Fidel Castro a nosotros los católicos en la década de los 60, no puedo olvidar todo lo que sufrimos los que teníamos creencias religiosas", añadió Martínez, quien salió de Cuba con sus dos niñas pequeñas en 1979.

En idéntico sentido se pronunció Sylvia G. Iriondo, presidenta de la organización Madres y Mujeres Anti-represión (M.A.R Por Cuba), una figura crítica a la posición de la Arquidiócesis y en particular de Wenski.

"Nuevamente enfrentamos las acciones de una jerarquía católica en Miami, representada por el Arzobispo Wenski, que se empeña en servir como agente de viaje y catalizador de la falsa proyección de normalidad en un país donde el poder permanece arbitrariamente en manos de un ilegítimo régimen comunista que continúa violando todos y cada uno de los derechos de los ciudadanos", dijo Iriondo en un comunicado.

También la cubana Ninoska Pérez Castellón, fundadora de la organización Consejo por la Libertad de Cuba (CLC) calificó la peregrinación como "un viaje turístico" que degrada a todos los cubanos porque "deben pedir permiso para entrar a su propio país".

Pérez Castellón añadió que como prueba de la manipulación que efectúa el gobierno cubano con la visita de Benedicto XVI, se negó la entrada a los medios hispanos de radio y televisión del sur de Florida, con excepción del canal Univisión.

Informaciones señalan que los residentes en Miami tendrán que seguir las misas y actos papales a través de medios en inglés, pues no recibieron autorización de las autoridades cubanas los canales Telemundo, América TeVE y Mega, así como la emisora WQBA y el diario "El Nuevo Herald", que tienen una gran repercusión dentro de la comunidad cubana.

CIUDAD DEL VATICANO, 22 MAR (REUTERS) - Un fantasma seguirá al Papa Benedicto XVI en cada paso durante su viaje a México y Cuba: el de su predecesor, Juan Pablo II.

El Pontífice anterior, que falleció en 2005, era sumamente popular en muchas naciones, pero además de su Polonia natal en ningún otro lugar era tan connotado como en Latinoamérica, donde visitó todos los países de la región al menos una vez.

Atrajo a multitudes y atravesó poblaciones en Ecuador, desafió a la guerrilla en el altiplano peruano y defendió los derechos de los mineros en Bolivia.

El menos emocional y activo Benedicto XVI, que en abril entrará en el octavo año de su pontificado, realizará su segundo viaje a América Latina y el primero a países de habla hispana de la región tras visitar Brasil en el 2007.

Remarcando la importancia de una Latinoamérica abrumadoramente católica para el futuro de su Iglesia, Juan Pablo II eligió a México como el primer lugar adonde ir sólo meses después de su elección como Papa en 1978.

Realizó un viaje a Latinoamérica casi cada año en su pontificado de 27 años, el último de ellos a sus 82 años y con problemas de salud. De 22 viajes realizados por Benedicto XVI desde que fue escogido Papa en el 2005, 15 de ellos han sido dentro de Europa.

Sondeos de opinión muestran que una mayoría de fieles en México y Cuba sienten más afecto y veneración por Juan Pablo II que por Benedicto XVI y creen que este último los entiende menos a ellos y a su cultura.

La diferencia en el entusiasmo previo al viaje es tan palpable que José Guadalupe Martín Rábago, el arzobispo de León, la ciudad mexicana donde se hospedará al Papa, se vio obligado a pedir a sus feligreses que dejen de hacer comparaciones con el Pontífice anterior.

"Desde la fe, todos los Papas son iguales y merecen nuestro respeto, nuestra adhesión, independientemente del carisma del que pueda estar dotada la persona", explicó el prelado en entrevista con CNNMéxico.

"Creo que esto necesitamos decirlo a todo el mundo, para que no se sienta esperando ver en el Papa Benedicto una repetición, lo digo vulgarmente, un clon, del Papa Juan Pablo II", añadió.

Aunque el Vaticano remarca que el papado no puede ser visto como un concurso de popularidad, desde un punto de vista estadístico Juan Pablo II claramente propagó su atención en forma más uniforme por el mundo, pasando buena parte de su tiempo en Latinoamérica y el mundo en desarrollo en general.

En cambio, se considera que Benedicto XVI está más centrado en Europa.

"Benedicto siempre ha estado preocupado por el declive de la Cristiandad en Europa", comentó el padre Tom Reese, un jesuita del Woodstock Theological Center en la Universidad de Georgetown, en Washington.

MUCHOS CATOLICOS, POCOS CARDENALES

Aunque los países latinoamericanos tienen todos una mayoría católica y la región alberga a la mitad de los 1.200 millones de católicos en el mundo, Latinoamérica tiene sólo 22 electores de cardenales, que se comparan a los 67 de Europa.

Eso significa que existe una mayor posibilidad de que el próximo Papa sea europeo.

Según algunas estimaciones, más de uno de 10 de los católicos del mundo son mexicanos o de origen mexicano. México tiene cuatro cardenales, frente a 52 en Italia, país que cuenta con muchos menos católicos.

La Iglesia Católica está perdiendo a millones de latinoamericanos que se convierten a credos protestantes, como los evangélicos y los pentecostales, que son vistos como más carismáticos y ofrecen más atención personal que la institución del Vaticano.

"Estos evangélicos son (como) las nuevas empresas de Silicon Valley de la Cristiandad (...) Son emprendedores, creativos, intentan cosas. Y nosotros estamos estancados en el lodo, haciendo lo mismo una y otra vez y no está dando resultado", comentó Reese, quien ha escrito varios libros sobre la Iglesia y el Vaticano.

Mientras Juan Pablo II era más abierto a la experimentación litúrgica en el mundo en desarrollo, como el uso de prendas coloridas inspiradas por culturas tradicionales, Benedicto XVI es mucho más conservador y ve a Europa como la tradicional Madre Iglesia y al mundo en desarrollo como sus hijos.

Durante su viaje a Brasil en el 2007, Benedicto XVI calificó como "preocupantes" las deserciones en favor de iglesias protestantes y dijo que la Iglesia Católica tenía que volverse "más dinámica en ofrecer más respuestas a esta sed de Dios".

El Vaticano afirma que al momento de decidir dónde viaja el Papa entran en juego muchos factores, incluyendo su edad.

Funcionarios de la Iglesia afirman que el hecho de que este sea sólo su segundo viaje a Latinoamérica no significa que tuviera menos afecto por la región.

Joseph Ratzinger fue elegido Papa y adoptó el nombre Benedicto XVI cuando tenía 78 años. Ahora tiene 84.

Karol Wojtyla, en cambio, fue electo cuando tenía 58 años y realizó su décimo noveno y último viaje a Latinoamérica cuando tenía 82 años.

El Vaticano afirma que León, en el conservador estado de Guanajuato, fue escogida como sede para el viaje papal a México debido a la altitud de Ciudad de México, que podría ser riesgosa para la salud del Pontífice.

El año pasado, Benedicto XVI comenzó a usar una plataforma móvil en vez de caminar por el corredor principal de la Basílica de San Pedro. El Vaticano afirma que la medida busca reducir el esfuerzo físico.

El líder católico tiene programado descansar por cerca de 24 horas tras su arribo en México para adecuarse al cambio horario.

MIAMI, 22 MAR (REUTERS) - El estado de Florida no tiene autoridad para promulgar una ley pendiente que prohibiría a los gobiernos locales la contratación de empresas que hacen negocios con Cuba, debido a que la legislación federal prevalece sobre la estatal respecto a política exterior, dijo un fiscal del condado de Miami-Dade.

El fiscal estadounidense Robert Cuevas dijo que Miami-Dade no debe hacer cumplir la ley a la espera de la firma del gobernador Rick Scott.

La nueva ley es el último de una larga serie de intentos por definir localmente la política exterior hacia Cuba en el estado de Florida, hogar de aproximadamente 1,2 millones de cubanos-estadounidenses.

La medida prohibiría a los gobiernos locales la adjudicación de contratos superiores a 1 millón de dólares con empresas que se dedican a negocios con Cuba.

En una opinión consultiva emitida el miércoles, Cuevas dijo a los comisionados del condado que la ley federal no autoriza a los estados a promulgar tales restricciones, y que no tienen por qué hacerlas cumplir.

El fiscal citó varios fallos judiciales anteriores en que los gobiernos estatales y locales no pudieron interferir en la capacidad del Gobierno federal de establecer la política exterior, ni pueden adoptar sanciones que superen las establecidas por el Congreso.

"Si el condado viola la ley federal en esta área, estaría expuesto a responsabilidad en virtud de las leyes federales de derechos civiles", dijo Cuevas.

En virtud de un embargo comercial de 50 años, la ley federal impide que las empresas estadounidenses realicen negocios con Cuba. La pendiente ley de Florida también se aplicaría a las empresas extranjeras y sus filiales.

La ley también limitaría las relaciones con las empresas que hacen negocios en Siria, pero el foco principal del texto legal parece estar destinado a Odebrecht USA, una filial estadounidense de la constructora brasileña Odebrecht.

La subsidiaria de la compañía en Estados Unidos tiene numerosos contratos en áreas como construcción, transporte e ingeniería en Florida, y está haciendo una oferta en una propuesta de 700 millones de dólares para construir un complejo hotelero y de oficinas asociado con el aeropuerto de Miami.

Para consternación de los exiliados cubanos en Miami, Odebrecht también está realizando una importante mejora en el puerto cubano de Mariel, y se ha comprometido a ayudar a Cuba a mejorar su atribulada industria azucarera.

La nueva ley entraría en vigor el 1 de julio. El gobernador Scott no ha recibido todavía una copia y no ha dicho si la firmará, pero la ley tendría un amplio apoyo en la legislatura de Florida.

MIAMI (AP)- Un nuevo plan federal obtenido por The Associated Press contempla que Estados Unidos busque la cooperación de los gobiernos extranjeros vecinos en caso de una fuga de petróleo en el Mar Caribe que amenazara las costas norteamericanas.

Ahora que Cuba es un vecino que está perforando en la zona para extraer petróleo, es difícil que esa cooperación esté garantizada.

El Plan Internacional de Respuesta de Ultramar parte de las lecciones aprendidas con el desastre de Deepwater Horizon en el Golfo de México ocurrido en 2010 y fue creado para contener el derrame de crudo en altamar tan cerca de su origen como sea posible, incluso en aguas extranjeras.

El plan, que data del 30 de enero, no ha sido revelado públicamente. The Associated Press obtuvo una copia a través de una solicitud con base en la Ley de Libertad de Información.

Después que el petróleo derramado manchó las playas de la costa norte del Golfo de México, funcionarios estatales y federales están empeñados en prevenir incluso la percepción de que el crudo pudiera desparramarse hacia los arrecifes de coral, playas y áreas de pesca que generan tan solo en Florida decenas de miles de millones de dólares en ingreso por turismo.

El plan llega en momentos en que la compañía petrolera española Repsol YPF realiza perforaciones exploratorias en aguas cubanas y que las Bahamas analizan un desarrollo similar el próximo año.

Algo que complica la respuesta a cualquier derrame de petróleo en el Estrecho de la Florida, empero, es la tensión de medio siglo de existencia entre Estados Unidos y su vecino comunista, que se encuentra 145 kilómetros (90 millas) al sur de Florida.

Bajo el plan, el Séptimo Distrito de la Guardia Costera de Estados Unidos, con base en Miami, tomaría el mando en la respuesta a una filtración o derrame de crudo que afectara a las aguas estadounidenses, que incluyen Florida, Georgia, Carolina del Sur, Puerto Rico y las Islas Vírgenes de Estados Unidos.

Las operaciones del distrito cubren 24.100 Km. (15.000 millas) de línea costera y comparte fronteras con 34 naciones y territorios extranjeros.

WASHINGTON, 22 MAR (PL) El influyente brigadier general estadounidense John Adams hizo un llamado a que Estados Unidos retire a Cuba de la lista de países patrocinadores del terrorismo y ponga fin a su contraproducente e hipócrita política hacia la Isla.

Mantener a Cuba en la lista del Departamento de Estado, es un anacronismo que socava los propios esfuerzos de Washington en su lucha contra el terrorismo, aseveró el militar retirado, en un artículo firmado además por el cabildero federal David W. Jones, insertado en The Hill, una publicación del Congreso estadounidense.

Separado del servicio activo desde 2007 y con gran peso en las altas esferas del Pentágono, Adams acumuló más de 35 años de experiencia en misiones militares que incluyen su participación en conflictos internacionales en Irak, Kuwait, Afganistán, y Ruanda, entre otros destinos.

El exrepresentante militar de Estados Unidos en la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) aseguró que después de terminada la Guerra Fría, muchos en la comunidad de inteligencia llegaron a la conclusión de que

Cuba no era una amenaza para la seguridad nacional estadounidense.

Adams subrayó que el Informe sobre Terrorismo de 2008 declaró que Cuba no apoya activamente la lucha armada en América Latina y otras partes del mundo y que la Casa Blanca no tiene pruebas de actividades de lavado de dinero relacionadas con el terrorismo o del financiamiento de actividades en Cuba.

También señala los pronunciamientos del Departamento de Estado en los informes de 2009 y 2010, donde se reconoce que en la isla no hay evidencia de apoyo financiero directo a organizaciones terroristas, y que el gobierno cubano y los medios oficiales han condenado públicamente los actos de terrorismo de Al Qaeda y sus afiliados.

El exmilitar cuestiona en su artículo las alegaciones del Departamento de Estado acerca de que Cuba ofrece refugio a terroristas españoles, y a rebeldes colombianos, cuando está demostrado que las autoridades isleñas mantienen contactos permanentes y cuentan con el reconocimiento de los gobiernos de España y Colombia, en el tratamiento a estos temas.

La presencia de Cuba en la lista (de países terroristas) daña la credibilidad de Estados Unidos con casi todos nuestros aliados y nos pone en contradicción con los países de América Latina que ven el listado como caprichoso y políticamente motivado enfatizó Adams.

El gobierno estadounidense paraliza así los esfuerzos para cooperar con Cuba argumentó el exgeneral- en importantes asuntos de seguridad nacional para nuestra nación, incluyendo el tráfico transnacional de personas, drogas y armas, así como en los desastres ambientales.

Añadió que la política estadounidense perjudica los intereses de las empresas y trabajadores, al justificar un bloqueo económico, comercial y financiero contra Cuba que impide la creación de nuevos empleos.

En diciembre pasado, las organizaciones no gubernamentales Latin America Working Group y The Center for International Policy patrocinaron un encuentro en el Club Nacional de Prensa, de Washington D.C, para exigir que Cuba fuera sacada de la lista de países terroristas.

WASHINGTON, 22 (ANSA) - Un día después de apoyar la candidatura de Mitt Romney a la presidencia de Estados Unidos por el partido Republicano, el ex gobernador de Florida, Jeb Bush, sugirió que el senador de origen cubano Marco Rubio sería la mejor opción como aspirante a la vicepresidencia.

"Rubio sería la mejor selección como candidato a la vicepresidencia", dijo Bush, hermano del ex presidente George W. Bush e hijo del también ex presidente George H. Bush.

El senador es "actualmente el mejor orador de la política estadounidense" y un "buen hombre de familia", agregó.

Es un "conservador consistente" que comunica un "discurso de esperanza y optimismo", agregó Bush, quien describió a Rubio como "alegre, dinámico, disciplinado" y un "hombre de principios".

Hasta ahora Rubio no ha expresado públicamente su respaldo a ninguno de los cuatro precandidatos a la nominación presidencial republicana y ha insistido en que se mantendrá neutral hasta que el partido tome una decisión.

Muchos consideran a Bush y Rubio como una posible ticket para las presidenciales de 2016.

WASHINGTON, 22 MAR 2012 (AFP) - La embajadora de Estados Unidos ante la Organización de Estados Americanos (OEA), Carmen Lomellin, dijo este jueves que su país no teme que la polémica por la participación de Cuba pueda acaparar la atención de la próxima Cumbre de las Américas en Colombia.

"No estoy en absoluto preocupada", dijo Lomellin, durante un evento en el Congreso estadounidense sobre la cumbre de jefes de Estado y gobierno de la región en Cartagena de Indias, Colombia, el 14 y 15 de abril.

El régimen castrista se mostró abierto a acudir, después de que Ecuador lanzara la idea de invitarlo, pero Colombia, como país anfitrión, descartó esa opción ante la falta de consenso en la región.

Bogotá "ha estado trabajando muy duro para asegurarse de que la temática que eligió reciba la atención central, no Cuba", dijo Lomellin.

Varios países han anunciado, sin embargo, que Cuba será un tema de la agenda y que ésta debería ser la última ocasión en que se celebra una cumbre de todo el continente sin la isla.

Lomellin aplaudió la gestión diplomática del gobierno colombiano de Juan Manuel Santos, quien incluso viajó a La Habana para evitar que creciera la polémica.

Los países de la Alternativa Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA) habían amenazado con un boicot si Cuba no era invitada, pero el presidente Hugo Chávez de Venezuela, que lidera el grupo, señaló el lunes que "casi" hay consenso para asistir.

El gobierno de Santos también recompuso en los últimos tiempos sus relaciones con el gobierno de Chávez y los países del ALBA, recordó Lomellin.

No obstante, la embajadora dio por sentado que el tema de Cuba saldrá en Cartagena.

"Estoy segura de que algo se dirá. Después de todo, es una reunión multilateral y cada quién manifestará su punto de vista", agregó.

Desde un principio, Estados Unidos rechazó que Cuba participara en la Cumbre por no ser miembro activo de la Organización de Estados Americanos (OEA).

El presidente estadounidense, Barack Obama, tiene previsto viajar a Cartagena.

SAN JOSÉ, 22 MAR 2012 (AFP) - Las autoridades de Costa Rica detuvieron en una semana a unos 160 emigrantes cubanos que viajaban ilegalmente de Ecuador a Estados Unidos, quienes solicitaron refugio, informó este jueves la directora general de Migración, Kathya Rodríguez.

Los cubanos, que ingresaron en varios grupos, fueron detenidos en su mayoría en zonas cercanas a la frontera sur de Costa Rica con Panamá, precisó la funcionaria.

Rodríguez explicó que los cubanos usan una vía de emigración a través de Ecuador, adonde llegan vía aérea con facilidades migratorias, y luego se desplazan por tierra hacia Colombia, y luego a Panamá y a Costa Rica para seguir ilegalmente rumbo a Estados Unidos, donde reciben beneficios como la residencia.

"Son abordados por migración porque están ingresando de forma irregular y sin visa. Recordemos que los ciudadanos cubanos para ingresar a Costa Rica requieren de una visa restringida", declaró Rodríguez.

"Están optando por hacer la solicitud de refugio que es la figura de protección internacional dadas las condiciones que ellos presentan", agregó la funcionaria en declaraciones a la emisora ADN.

El tránsito de cubanos por Costa Rica hacia Estados Unidos es algo normal a través de todo el año, "pero nos ha llamado la atención estas oleadas de grupos más amplios", comentó Rodríguez.

Según las autoridades migratorias costarricenses, bandas organizadas ayudan a los emigrantes cubanos y de otras nacionalidades a desplazarse por Centroamérica, en camino hacia Estados Unidos en procura de empleo.

GINEBRA, 22 MAR (NOTIMEX).- El Consejo de Derechos Humanos (CDH) de Naciones Unidas aprobó hoy una resolución en la que instó a Sri Lanka a investigar las denuncias de crímenes de guerra, cometidos en la etapa final de la guerra de 2009 en la que cerca de 40 mil tamiles murieron.

Entre los países que apoyaron la resolución, adoptada por 24 votos a favor, 15 en contra y ocho abstenciones, se encuentran Estados Unidos, la Unión Europea e India, entre más de una treintena de copatrocinadores.

Estas naciones respaldaron la propuesta al considerarla vital para la promoción de la reconciliación en el país y que se investiguen los crímenes cometidos tanto por el ejército ceilandés como por los Tigres Tamiles.

Entre los 15 que votaron en contra se encuentran Cuba, China, Rusia, Indonesia, Ecuador, Qatar, Arabia Saudita, Tailandia entre otros.

Antes de llevarse a cabo la votación el embajador de México, Juan José Gómez Camacho, explicó que el país votaría a favor de la resolución ya que el texto era "balanceado y constructivo".

Gómez Camacho aclaró que el papel del Consejo, tal como algunos lo han querido hacer, "no se debe comparar con un organismo judicial" porque "no lo es", ya que trata de la promoción de los derechos humanos.

Subrayó, que México tampoco está de acuerdo con los argumentos utilizados en la sesión que hacen referencia a "la soberanía o a la no intervención o interferencia en asuntos internos".

Esos términos, "cuando menos para mi delegación en los temas de derechos humanos están superados", afirmó el diplomático mexicano.

El Consejo "tiene competencia y responsabilidades sobre lo que ocurre no solamente en Sri Lanka sino en lo que ocurre en cualquier otro país miembro o no del Consejo", matizó Gómez Camacho. Por su parte, el embajador de Cuba Rodolfo Reyes Rodríguez pidió retrasar la adopción de la resolución hasta el mes de septiembre por considerar el texto una fachada para imponer un "ejercicio selectivo" y "una injusta singularización".

Consideró que las resoluciones contra países violan los principios fundacionales del Consejo y "socavan el principio de no injerencia".

Calificó la resolución de "inadmisible, injustificada, contraproducente y que sienta precedente peligroso" para que se promueva la injerencia en países del tercer mundo como puede ser Cuba.

El embajador llamó a "salvar al CDH del hundimiento en el lodo" y subrayó que debe tenerse en cuenta la cooperación voluntaria del país concernido.

El gobierno de Sri Lanka utilizando varios recursos intentó que la resolución no fuera adoptada ya que llama a la investigación e invita al ACNUDH a hacer un informe sobre las denuncias de crímenes de guerra, el cual será presentado en una futura sesión del máximo órgano de la ONU para derechos humanos.

El gobierno de Colombo ha querido evadir su responsabilidad de investigar de manera transparente y creíble los crímenes cometidos por ambas partes, especialmente los cometidos por el ejército con anuencia del gobierno.

Por su parte, organizaciones de derechos humanos han denunciado acoso del gobierno de Colombo incluso a la presidenta del CDH, la uruguayo Laura Dupuy, y han amenazado con encarcelar a los activistas que han estado en Ginebra promoviendo la resolución y denunciado los hechos que acontecieron en los llamados "campos de la muerte".

Al respecto, Bélgica en nombre de la Unión Europea llamó al gobierno de Colombo a que proteja y respete los derechos de las personas y activistas que han colaborado con el CDH y con el ACNUDH a su llegada al país.

Incluso, el gobierno de Sri Lanka ha tratado de desprestigiar a la Alta Comisionada de la ONU para Derechos Humanos, Navi Pillay, por "no ser objetiva" ante la situación debido a que es de origen tamil.

Por su parte, el enviado especial del gobierno en materia de derechos humanos de Sri Lanka, Mahinda Samarasinghe, se negó a aceptar la resolución y al intervenir como país afectado señaló que "nadie nos tiene que decir cómo arreglar nuestros asuntos" y afirmó que "los países que viven en casas de vidrio no deben tirar piedras".

LA HABANA, 22 MAR (XINHUA) -- La agrupación "Norwegian All Star Band" (NASB, Banda Todos Estrellas de Noruega) viajará en abril próximo a Cuba para ofrecer varios conciertos y visitar escuelas de arte, informaron hoy medios de la isla.

El programa comenzará el 1 de abril en la Plaza de Armas, de La Habana, donde los 35 músicos noruegos se presentarán junto a la Banda Nacional de Conciertos del país caribeño e interpretarán composiciones tradicionales noruegas y obras del repertorio internacional.

Tres días después, el grupo de músicos europeos actuará en la ciudad de Cienfuegos, en el centro-sur del país caribeño, con la banda local, y 48 horas más tarde se trasladará a la vecina urbe de Trinidad. Además de los conciertos, la NASB visitará escuelas de arte, entre ellas la Nacional de Música, la elemental Alejandro García Caturla y la provincial Benny Moré de Cienfuegos.

Fundada en 1983 con el objetivo de representar a Noruega musicalmente dentro del país y el exterior, esta banda realiza giras cada dos años y entre las naciones visitadas figuran Estados Unidos, Rusia, Italia, República Checa y China.

LA HABANA, 22 MAR (PL) Gran parte del mundo se enfrenta hoy a importantes retos en cuanto a gestión del agua se refiere, un asunto cuyas soluciones precisan del compromiso de múltiples actores en la adopción de medidas más eficaces.

Se estima en 884 millones las personas sin acceso al líquido vital, y muchas más carecen de servicios básicos de saneamiento, lo que provoca enfermedad y muerte de miles de infantes cada día, llevando la pobreza a otros cientos de miles de seres humanos.

Con el objetivo de reducir el número de individuos en esta situación, Naciones Unidas denominó el decenio 2005-2015 El agua, fuente de vida, que coincide con el cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo del Milenio.

Sin embargo, aún cuando algo se avanzó en cobertura en las ciudades, aún queda mucho por hacer en zonas rurales, por lo que se necesita de un mayor compromiso político, aseguran expertos.

En ese sentido, Helena Caballero, consejera de Agua y Medio Ambiente de la Oficina de Naciones Unidas de apoyo al Decenio Internacional para la acción, destacó recientemente la importancia de desarrollar la cooperación transfronteriza entre países.

Además es vital la incorporación de mecanismos institucionales, jurídicos y financieros necesarios para lograr un ordenamiento integrado de los recursos hídricos, aseveró.

Caballero resaltó el concepto de gestión integral del agua, algo absolutamente revolucionario, ya que debe tener en cuenta una única planificación, que incluya desde el sistema natural, ciclo hidrológico completo, hasta la calidad y cantidad en el manejo de recursos.

Aseguró que la mujer juega un papel muy importante en la provisión, manejo y protección del agua, y que debido al gran valor que tiene el preciado líquido para la vida, debía reconocerse, no sólo como un derecho humano, también como un bien económico.

Relacionó la situación actual de los recursos hídricos en la región de América Latina y el Caribe, y en el mundo en general, con el cambio climático, y el papel que juega la comunicación para mejorar el conocimiento y participación del público en general.

La información ambiental tiene un carácter poco riguroso desde el punto de vista de la comunidad científica, y por su parte, los científicos desconfían de la capacidad de los medios de comunicación, afirmó.

Sin embargo, cabe hablar de una comunicación en pos de la sostenibilidad y una economía verde, para ello se realizan colaboraciones con oficinas de información, talleres para periodistas, entre otras acciones, y con ello reducir la brecha entre ciencia y opinión pública, manifestó Caballero.

En un aparte con Prensa Latina, la experta destacó también la necesidad de avanzar hacia la ecologización de la economía, y lo que debe hacer Latinoamérica para lograrlo.

En esta región habrá que impulsar la conservación de los ecosistemas y la biodiversidad de las cuencas mediante la inversión en la restauración y prevención de una mayor degradación.

Se puede invertir en restauración hidrológico-forestal, protección de áreas de captación, restauración de humedales, abordar políticas para reverdecer la economía y mejorar los acuerdos institucionales (gobernanza, recuperación, costos, distribución de los recursos), sugirió.

LA HABANA, 22 MAR (XINHUA) -- La XI Muestra Joven Instituto Cubano de Arte e Industria Cinematográficos (ICAIC), prevista del 3 al 8 de abril próximo en La Habana, contará en concurso con la cifra récord de 87 obras de ficción, documentales y animados de realizadores cubanos, informó hoy el Comité Organizador.

De los 37 filmes de ficción, 41 documentales y nueve animados enviados a este evento anual, los organizadores seleccionaron para la inauguración el largometraje, aún en edición, "Irremediablemente juntos", del director Jorge Luis Sánchez, quien estuvo al frente de la muestra durante varios años.

Entre las cintas que compiten en esta ocasión figuran "La piscina", de Carlos M. Quintela, y "Pizza jamón", de Carlos Melián, dos frutos de la sección competitiva para guionistas "Haciendo cine", que impulsa desde la misma muestra la creación cinematográfica realizada por jóvenes.

El realizador Miguel Coyula, laureado en la pasada edición de este evento por su película "Memorias del desarrollo", preside el jurado que integran además la actriz Beatriz Viñas, la directora de fotografía Yanelvis González, el sonidista Rubén Valdés y el productor Daniel Díaz Ravelo. Paralelo a la proyección de las obras se impartirán clases sobre dirección actoral y se exhibirá una selección de cine realizado con teléfonos celulares, así como documentales de las décadas de 1960 y 1970 que por primera vez proyectará el Instituto Cubano del Arte e Industria Cinematográficos (ICAIC).

La XI Muestra Joven ICAIC tiene el propósito de estimular la labor de los nuevos realizadores cinematográficos del país caribeño. En la versión de 2011 competieron 17 materiales de ficción, 24 documentales y 21 animados provenientes de Argentina, Chile, México, Estados Unidos, España, Francia y el país sede.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Juan Rivero Fuxá **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
